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子供たちが身近な場所で安心して集える居場所
づくりを１小学校区に１か所を目指し支援を行う

　以前から地域活動の担い
手確保はどの地域でも苦
労していましたが、コロナ
禍で脚光を浴びた子ども
食堂の影響もあり実際に
運営してみたい、協力した
いという担い手の出現は
非常によい兆候ではない
かと考えます。
　一方、市内全域で小学校区ごとに展開している
地域福祉センターの利用状況は、高齢者の利用が約
８割と大きな割合を占めており、子育て世代等の利用
は約２割程度と聞きます。
　将来の地域活動の担い手確保・育成につなげる
という意味でも、地域活動に多様な世代の人材が関
わることが望ましいことです。指摘、提案をしており
ますように、本市として子ども食堂を早急に全市域に
展開するとともに、その際は地域活動の拠点である
地域福祉センターを積極的に活用できるよう制度の
見直しを進めるべきと考えますが御見解をお伺いい
たします。

　現在、地域福祉セン
ターの利用は高齢者の
活動が主体となっており
ます。一方、子ども食堂は
子供たちが放課後に食事
や団らんなどを通して安心して過ごせる場所であり
市内で子ども食堂を実施している 69 団体のうち地
域福祉センターを利用して子ども食堂を行っている
のは 20 団体 19 か所です。
　子ども食堂の取組は、子供の支援活動を通じて
これまで交流がなかった世代間のつながりが生まれ
様々な活動が連携・協力することで、新たなつなが
りが生まれ、地域コミュニティーの再生の核になる
可能性もあります。このため地域福祉センターを含
め地域で子ども食堂や子育て活動がしやすくなる
ような支援策を検討していきたいと考えております。
今後とも地域や関係機関と連携しながら子供たちが
身近な場所で安心して集える居場所づくりを、１小学校
区に１か所をつくる、これを目指して実施団体の運営
支援や立ち上がり支援を行っていきたいと考えて
おります。

子ども食堂を全市域に展開するとともに
地域活動の拠点 地域福祉センターの積極的な活用を

A 久元市長

地域福祉センターを活用した「子ども食堂」の展開について

自由民主党  入党のご案内

自民党の挑戦に、あなたの力を

ともに日本の未来をつくりましょう

希望にあふれ、誇りある日本を創り上げ、次の世代へと引き渡していく責任
を、私たち自民党は全力で果たしていきます。
ぜひ党員になって、ともに日本の明日を切り拓いていきましょう。

入党すると、あなたも自民党総裁選で投票することができます。
総裁選挙の前 2 年継続して党費を納めた党員の方は、総裁選挙の有権者に
なります。

◎ 入党資格 ・ わが党の綱領、主義、政策等に賛同される方 ・ 満１８歳以上で日本国籍を有する方
　　　　　  ・ 他の政党の党籍を持たない方 
◎ 党費：一般党員 年額 4,000 円、家族党員 年額 2,000 円、特別党員 年額 20,000 円から
◎ お申込みは、自由民主党兵庫県第 2 選挙区支部まで  電話 078-983-1711
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子供たちの居場所
づくりに取り組みます！
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　旧年中はご厚情を賜り心から感謝申し上げます。
本年もよろしくお願い致します。
　さて 昨年から続くコロナ禍によりいつもとは違う
お正月を迎えております。我が自由民主党 菅義偉政権は
コロナ感染を抑え込むことと同時に国民生活を維持すべく経
済活動をできる限り後退させないという矛盾した命題を抱えな
がらの政権運営を行っております。
　同様に神戸市においてもコロナ感染症など、目の前の諸問題に対応
することはもちろんの事、人口減少時代に市民福祉を維持するため、更
なる構造改革、行政改革を進め、筋肉質な市行政を創造していかなけれ
ばなりません。
　私はその観点からこれまでから指摘、提案してきた案件を昨年１２月
の市会本会議に於いて質疑いたしました。高度経済成長時から続く都市
計画の規制改革を行い「規制するための都市計画から神戸に元気を取り
戻す都市計画へ」との答弁は大きな政策転換であります。市有ゴルフ
場の転活用に踏み込んだ質疑でも産業用地や観光施設への転換を検討す
るとの答弁を引き出し、また４年前から推進して参りました花火を活用
したウオーターフロント観光施策についても具体的に進む事となります。
これらの施策は神戸経済の活性化に大きく寄与し、人口減に伴う税収の
減少を食い止めるばかりか大幅な税収増への一助となるものです。
　新年を迎え、私は皆様の代表としての自覚を新たに改選時にお約束し
ました「元気な神戸創造」に向け、引き続き着実に政策実現を図って参ります。本会議質疑の概要を報告させて
いただきますので、ご一読くださいますようよろしくお願い致します。
　皆様にとりまして本年が福分の増す素晴らしいお年となりますよう心よりご祈念申し上げます。
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昭和４２年北区八多町生まれ 八多保育園卒園後
地元幼、小、中、県立神戸北高校を卒業
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まちの元気を取り

もどすために
頑張って参ります！ 令和４年度 駅周辺の建替え促進に資する用途

地域や容積率などの緩和も検討していく

　神鉄沿線駅前のにぎわいを取り戻すため
には、これまで開発規制型の都市計画ではなく、駅前
リノベーションにあっても民間投資を誘発するため
前回の質疑で提案をいたしました容積率の緩和など
の規制緩和や、まちの顔となる駅前の公共空間の
再整備が重要でないでしょうか。
　例えば、西鈴蘭台駅の南側については、私から
地元地権者に提案をし、再整備に向けた勉強会が
始まっています。行政がもっと積極的に関与していく
べきと考えますが、御見解をお伺いいたします。

　主要な駅周辺におけるリノベーションにおきま
しては、容積率などの都市計画制限の緩和について
神戸市に提案ができる都市計画提案制度の活用を
積極的に働きかけ、民間の投資意欲を喚起していき
たいと考えております。
　また令和４年度に予定をしております用途地域の
見直しにおきましては、駅周辺の建替え促進に資す
る用途地域や容積率などの緩和も検討していきたい
と考えてございます。西鈴蘭台駅前の魅力を官民連
携で高めていくために積極的に神戸市も関与し、意欲
ある地域を応援していきたいと考えております。

西鈴蘭台駅前の再整備には容積率
の緩和などの規制緩和が重要である

A 今西副市長
西鈴蘭台駅前の再整備について
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両ゴルフ場を活用し、新たな経済活性化・まち
づくりの推進に取り組んでいきたい

　神戸市は、市域の北部、西部に位置する様々
なポテンシャルを有する大規模な土地などを最大限に
活用しておらず、特に西神戸・北神戸ゴルフ場は黒字
決算ができている状況ではありますが団塊の世代の
最後が 75 歳を迎える「2025 年問題」があり、黒字
経営を続けることが厳しい状況が予想されます。
　一方、市西部の産業団地の処分は進みコロナ禍で
も旺盛な物流地需要やウイズコロナ時代における
サプライチェーン（製造・在庫管理・物流・販売等を
通じて消費者の手元に届くまでの一連の流れ）の国内
回帰に対応できる用地はほとんどありません。また市
北部は年間 700 万人と言われるアウトレットモール
や道の駅 フルーツ・フラワーパーク大沢の位置する
地域の集客力を生かした地域経済への好循環を確立
させることが重要な課題であると考えます。
　コロナの影響により厳しい財政状況が見込まれる
中、ゴルフ場のような公的な財産は、有効活用や市民
経済への寄与と税収増という観点から大胆に産業団
地や観光施設などへの転活用を検討すべきと考えま
すが、御見解をお伺いいたします。

　西神戸・北神戸ゴルフ場が開業された昭和４０年
代から５０年代と現在の状況は大きく異なっており
公的団体が運営することも課題になっております。
　一方、神戸市の内陸部における産業団地用地のス
トックは、ほとんど残っていないというのが現状です。
　北神戸ゴルフ場の近くには、アウトレットモールがあり
また西神戸ゴルフ場の近くには、すぐ近くのところに
インターチェンジもあります。この両ゴルフ場をいか
に活用し、我が市全体の活性化につなげていくという
視点は非常に重要でありましてその転活用も含め
シナジー効果が発揮できるような新たな経済活性化
まちづくりの推進に幅広い視点で取り組んでいきたい
と考えております。

神戸市所有の西神戸・北神戸ゴルフ場
などを産業団地や観光施設などへの活用へ

A 久元市長

一般車の乗降スペース確保など住民が利用しやすい
駅前の公共空間の早期実現に向けて取り組む

　岡場駅については駅前ロータリーに一般車
の乗り入れ難いところが駅前の利便性を下げている
要因となると考えます。以前から指摘、要望している
ように利用者の意向を踏まえ、ロータリー内での一般
車の乗降スペースを整備するなど、利便性向上を図り
人口誘引のきっかけとなる駅前整備を進めていくべき
と考えますが、御見解をお伺いいたします。

　岡場駅の駅前広場は一般車とタクシーの乗降ス
ペースが混在しておりまして一般車が利用しづらい。
それから北神区役所へのバリアフリーにアクセスがし
にくい。また、バスロータリーと一般車、タクシーロー
タリーが多くの面積を占めておりまして歩行者のため
の空間が少ないと認識をしております。このような
課題を解消するため、現在はロータリーの利用状況
調査や駅周辺における交通量調査などを実施しており
まして、再整備の方向性について検討を行っています。
住民が利用しやすい駅前の公共空間の早期実現に
向けて取り組んでいきたいと考えております。
　また、短期的な対応といたしまして、現在のタク
シー待機場の部分的な改修を行い一般車の乗降ス
ペースを確保するなど、実現可能なところから着手し
て参ります。

駅前ロータリーに一般車の乗り
入れ難いところが利便性を下げている

A 油井副市長岡場駅前の再整備について

農村里山エリアの活性化も含めまして、小規模校に
おける小中一貫教育のモデルとなるように取り組む

　コロナ禍において働き方が見直され豊かな自然
環境の下、子育てをしながら仕事をするニーズが高まる
中、本市の農村里山エリアの学校についても特色化・
魅力化を進めるべきと感じております。
　私の地元である八多小・中学校は、児童・生徒数の
減少が課題になっており、地域から選ばれる学校となる
ためにも提案してきましたように、同一敷地内の小・中
学校の校舎が立地している特徴を生かし小中一貫教育
の具体化を早急に進めるべきではないかと考えます。
　また、他都市にはデュアルスクールといった特色の
ある取組も行っており、国もＧＩＧＡスクール構想を推
進していることから優秀な教師によるオンライン授業
の導入等、学校のスマート化のモデル校と位置づける
など、特色化・魅力化のため新しい施策を進めるべき
ではないか、併せて御見解をお伺いいたします。

　八多小学校・中学校地域の皆様方からも小中一貫
教育の推進に向けた御要望を頂いておりまして、方向
性を共有しながら効果的で魅力ある教育活動やそれ
を実践する指導体制等について早急に検討をしてい
きたいと考えております。
　既に当該校におきましては、英語による体験学習等
など、特色化・魅力化に向けた小中一貫教育の取組
を始めております。今後、さらにＧＩＧＡスクール構想の
１人１台の端末等を活用いたしまして例えばクリエイ
ティブな感性を磨くために子供たちが憧れを抱くよう
なスペシャリストとつながるオンライン授業の実施
など、ＩＣＴ機器を最大限活用した学校のスマート化の
取組につきましても積極的に検討をして参りたいと
考えております。
　農村里山エリアの活性化の観点も含めまして、小規
模校における小中一貫教育のモデルとなるよう、しっ
かりと取り組んで参りたいと考えております。

同一敷地内の小・中学校の校舎が
立地している特徴を生かし、特色・
魅力がある小中一貫教育の具体化を

A 長田教育長坊やすなが 定例市会 一般質問
令和2年12月7日 坊やすなが 定例市会 一般質問
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農村里山エリア 八多小・中学校の特色化・魅力化について

市の資産活用による新たな経済活性化・まちづくりの推進について

区民が利用しやすい

よう尽力して参ります！

スピード感を持って

進めていきます！
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小中一貫教育とは

G IGA スクール構想とは

　小中一貫教育は、同地域の小学校と中学校が連携し、行事
や特別活動を合同で９年間を１つのくくりとしてカリキュラ
ムを編成し、子どもの学力に合わせて、自由度の高い教育
計画が立てれる教育です。
　児童は小学部と中学部との学習の段差や不登校など（中１
ギャップ）が解消され、中学部教員との交流も増えることで
中学部に進学する心理的抵抗は低くなります。

小学校高学年における教科担任制
乗り入れ指導～相互乗り入れ指導とは

　相互乗り入れ指導を導入することにより、次のような効果
が期待されます。

中学校の専門性を生かした指導を取り入れることによ
り、小学校での発展的な指導が充実する。
小学校の教師と中学校の教師がティーム・ティーチング
（協力し合いながら指導計画を立て、指導すること）に
より、主体的・対話的で深い学びの視点に立った授業
改善が推進されます。

　神戸市初の小中一貫校 港島学園では、中学部の教師が
小学部第５、６学年の算数科、理科、英語活動に乗り入れ指
導を行い、特に算数科に重点を置き、取り組んでおります。

　GIGA スクールは、子供たち１人１台の端末をはじめとした
ＩＣＴ機器を最大限活用し、教育環境、個に応じた指導の充実
により、子供たちの確かな学力の育成をはかる構想です。

常時児童生徒の机の上に端末があり、全ての教員を
端末・ＩＣＴ機器を活用した授業を行う。
児童生徒は端末を持ち帰り、宿題等、家庭学習に活用。
教員は、ＩＣＴ機器を通じて児童生徒の学習履歴を把握
し、学習指導・進路指導等に活用する。
ＩＣＴ機器の活用により教職
員の働き方改革を推進する。
臨時休業時等には、端末を
オンライン学習に活用する。
※ルーターの貸与は検討中。

（１）

（２）
（３）
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１人１台端末の活用についての基本的な考え方
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特色・魅力のある

学校づくりに
努めて参ります！
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